

津波で大破した石巻市立病院（奥の建物）と夜間急诊センター



寝たきりの患者を人海戦術で運び出す



入院患者をドクターへりに運ぶDMA T隊員ら=いずれも14日、田原康一さん提供



## 患者150人孤立 ドクターへり5機出動せよ

### 救ったDMA T

大災害の現場にいち早く駆けつける緊急医療チーム「日本DMA T」が、東日本大震災による津波で孤立した宮城県石巻市の病院から100人を超す患者を一日で救い出した。寝たきりの高齢患者らをドクターへり5機がヒストン方式で運び出す。日本で初めての大規模搬送劇だった。

(編集委員・中村通子)

#### 日本初の大搬送

地震発生から4日目の14日朝、

石巻市立病院は津波に洗われたがれ

きの街にぽつんと立っていた。大阪のDMA T隊員、田原康一・大阪大

高度救命救急センター医師(39)はド

クターへりを降りて、息をのんだ。

病院の1階は、巨大な流木やがれ

きが横につき、床は泥水に覆

われている。何台もの乗用車がひっ

くり返り、重なりあっている。

患者150人が残されていた。大

半が高齢で、酸素吸入が必要な人や

寝たきり状態の人も多かった。水も

食料もない。腰痛もない。凍える寒さ

の中、衰弱が進む。病院スタッフは感

命に手を尽くしたが、次々と亡くな

っていく。すでに5人。限界だった。

一方、石巻市立病院から南に約1

10km離れた福島県立医大(福島市)には、大阪、千葉、静岡、山口、福岡など各DMA Tが乗ってき

たドクターへりが集結していた。

「石巻市立病院の入院患者を運び

出してほしい」。13日夜、福島県立医大で統括役を務めていた松本尚・日本医大准教授(48)は、宮城県庁にいたDMA T隊から連絡を受けた。

重傷者を救うDMA Tの役割からみ

ると、裏原の指示だった。

この病院の患者は大きなければな

い。だが、命を奪かれているひとに

に変わりはない。「絶対やるなんていふ」。松本さんは堅つた。

日没後は飛べない。危険だから

だ。残る約30人をどうするか。自衛隊へりで運んでもらおうと交渉、その

日のうちに何とか全員救い出した。

田原さんはこう振り返る。「あと

一日運ねたら命を奪う」と思われる患者は多かった。今回、僕は治療

したわいはなく、「運ち屋」と運き

ないと言われるかもしれない。でも、その役目を徹したんで教えた

命はある(勝手)

#### 30～40回も往復

DMA Tのへりは患者を運び、帰

路は食料や水を乗せ病院とキャンプ

を往復した。計30～40回往復し、1

20人余りを運んだ時、日が暮れ

た。